



07/06/2002 VIAJE OFICIAL A IRLANDA

CONFERENCIA DE PRENSA CONJUNTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, Y DEL PRIMER MINISTRO DE IRLANDA, BERTIE AHERN

Dublín, 07-06-2002

Sr. Ahern.- Buenos noches. Hemos recibido en Dublín al Presidente del Gobierno español, José María Aznar, a quien he expresado mi felicitación por el éxito de la Presidencia española de la Unión Europea.

Hemos tenido una reunión muy productiva por el número de asuntos que hemos tratado. Sobre el asunto de la neutralidad, la política de la neutralidad militar no está ni podrá estar afectada por el Tratado de Niza ni por cualquier otro Tratado de la Unión Europea. Irlanda está profundamente comprometida con la ampliación de la Unión Europea.

Sabemos por los debates sobre Europa que todas las partes están a favor de la ampliación, con independencia de sus ideas o puntos de vista, y queremos que esto ocupe un lugar en el calendario de acuerdos. No queremos crear dificultades para nuestros colegas y le he dicho al Presidente del Gobierno español que la ratificación del proceso de ampliación de la Unión Europea es la primera prioridad para el nuevo Gobierno. Dejamos eso claro ayer en el programa de Gobierno negociado por el equipo de negociación encabezado por el Ministro de Asuntos Exteriores.

Un tema clave del Consejo de Sevilla serán los retos a los que se enfrenta ahora la Unión Europea al abordar la inmigración ilegal y el asilo. Yo apoyo plenamente las iniciativas del Presidente del Gobierno y daremos nuestro pleno apoyo a estas iniciativas. Hay una necesidad urgente de aumentar la cooperación y de controlar las fronteras externas de la Unión Europea, y eso ayudará en la batalla contra el terrorismo internacional, inmigración ilegal y el tráfico de seres humanos.

El Presidente del Gobierno español y yo también hemos mantenido una discusión muy satisfactoria sobre las reformas del Consejo. No necesito decir que estamos de acuerdo con el trabajo y las propuestas de Sevilla. Creemos que las reformas son necesarias y que podemos aceptar las propuestas de la Presidencia a propósito de las reformas. Mis colegas también apoyarán estas iniciativas en las reuniones.

También hemos mantenido discusiones sobre algunas cuestiones internacionales como Oriente Medio, Pakistán e India.

Deseo reunirme con el señor Aznar en Sevilla de nuevo. Quiero desear a su Presidencia un éxito continuado y felicitar a España por ser el primer equipo en calificarse en la Copa del Mundo de Fútbol.

Presidente.- Muy buenas tardes a todos. Muchas gracias al Taoiseach Bertie Ahern por su acogida y por su hospitalidad.

Permítanme, en primer lugar, que le felicite por su brillante triunfo electoral y le desee los mejores éxitos al servicio de Irlanda. Somos buenos y antiguos colegas del Consejo Europeo y nos conocemos muy bien.

Yo también quiero felicitarle por la marcha de la selección irlandesa y desearle mucha suerte en el futuro a la selección irlandesa. ¡Quién sabe si tendremos que competir entre nosotros en el Campeonato del Mundo! Nosotros estamos dispuestos y le deseo toda la suerte a Irlanda.

Ya que estamos, antes de entrar en el Consejo, en términos deportivos, permítanme que felicite a dos deportistas españoles, Juan Carlos Ferrero y Alberto Costa, que van a jugar la final española del Roland Garros en París en tenis. O, sea que nosotros, de momento, deportivamente, no nos podemos quejar.

Hemos hablado del Consejo Europeo de Sevilla y le he expuesto, como ha dicho el Taoiseach, lo que van a ser la organización de los trabajos y los debates que vamos a realizar. Vamos a poner nuestra prioridad en la política común de inmigración y asilo, y en la lucha contra la inmigración clandestina. No podemos aceptar de ningún modo en Europa que existan redes clandestinas que se dedican al tráfico de seres humanos, que atentan contra su dignidad y que perjudican a los inmigrantes legales que tenemos y que desean residir en nuestros países.

Ésa es una de las prioridades más importantes de la política de todos nuestros países hoy. Somos muy conscientes de que en solitario no podemos afrontar estas situaciones y que tenemos que afrontarlas conjuntamente, desde la lucha contra las mafias, hasta el control de fronteras exteriores, hasta la cooperación con los países que son origen de la inmigración. Vamos a tomar decisiones concretas, con plazos concretos y hacer una política muy operativa en este sentido.

La segunda cuestión es la reforma del Consejo. Vamos a tomar medidas para hacer un Consejo Europeo más operativo y más eficaz, y, por supuesto, para hacer que todas nuestras decisiones se acerquen más y tengan más en cuenta lo que lo que significan la situación, las expectativas y los deseos de eficacia y transparencia que quieren nuestros ciudadanos; cómo hacemos un Consejo más operativo, más eficaz y más cercano a la sensibilidad ciudadana.

Vamos a reducir el número de los Consejos, vamos a reducir el número de las reuniones, vamos a tomar acuerdos para decidir con más rapidez sobre las cuestiones, y de todas las distintas cuestiones relativas a la reforma del Consejo queremos que la gran mayoría de ellas se apliquen en el próximo semestre bajo Presidencia danesa. Queremos simplificar reuniones, procedimientos, decisiones, etc., etc.

Tercer asunto, la ampliación. Ésta es otra gran prioridad. Queremos cumplir nuestros calendarios, queremos cumplir nuestros plazos, queremos cumplir nuestros compromisos para la tarea de ampliar y reunificar Europa. Permítanme decirles que la Presidencia española ha hecho un gran esfuerzo para cerrar un gran número de capítulos negociadores con los países candidatos y de posiciones comunes. Tenemos que cerrar una posición común también sobre la política agraria, ya se ha hecho sobre la política regional, ya se ha hecho sobre la política institucional, y espero y deseo que podamos llegar también a un acuerdo el próximo día 10 en el Consejo de Asuntos Generales.

En relación con este tema, quiero decirles que el Consejo tratará la declaración en relación con Irlanda y la sensibilidad y las cuestiones que ha planteado el Taoiseach, según acordamos en el Consejo Europeo de Barcelona. Por lo tanto, quiero decirles que la Presidencia está decidida a que el Consejo Europeo de Sevilla apruebe una declaración del Consejo Europeo que recoja la sensibilidad y las cuestiones que han sido planteadas por el Taoiseach Ahern y que corresponden a lo que es la expresión del sentir mayoritario irlandés. Soy muy consciente de la importancia para Irlanda de esa declaración y estoy deseoso de que los irlandeses también sean conscientes de que estamos dispuestos a darle la mayor relevancia a esa declaración. Por lo tanto, trabajaremos en ese sentido en el Consejo Europeo de Sevilla y estoy convencido de que será a satisfacción de todos.

Permítanme decirles, desde ese punto de vista también, que esperamos y deseamos que cuando los ciudadanos irlandeses se tengan que pronunciar nuevamente sobre el Tratado de Niza tengan una manifestación favorable. El Tratado de Niza es un tratado pensado y negociado para poder hacer la ampliación de la Unión Europea. Si no hay Tratado de Niza, se abre un interrogante máximo sobre la ampliación europea. No conozco ningún plan B, ni creo que nadie lo conozca, porque no creo que exista un plan B. En consecuencia, espero y deseo un pronunciamiento irlandés que pueda facilitar, naturalmente, la ratificación del Tratado y, en consecuencia, que pueda facilitar todas las operaciones, sin duda, ciertamente históricas que tenemos en torno a la ampliación de la Unión Europea.

Nos ocuparemos en Sevilla también de las cuestiones de política económica, escucharemos también el primer informe del Presidente de la Convención Europea, etc., etc.

Y no les voy a contar más de Sevilla, porque quiero que ustedes vayan a cubrir la información en Sevilla y serán muy bien recibidos y lo pasarán muy bien.

P.- Yo quería preguntar a ambos si habían tratado en su reunión los problemas que está planteando algún país, como Francia, para el cumplimiento del Pacto de Estabilidad y, en todo caso, aunque no lo hubieran tratado, conocer su opinión al respecto.

Sr. Ahern.- Efectivamente, el Pacto de Estabilidad está ahí, es muy importante, es un gran pacto para todos y queremos que se llegue a buen puerto, y eso es lo que hemos estado discutiendo.

Presidente.- Yo estoy de acuerdo.

P.- Quería preguntar al Primer Ministro irlandés si me puede facilitar más ampliamente la postura la postura irlandesa, de cara a la Cumbre de Sevilla, en el apartado de la lucha contra la inmigración ilegal.

Al Presidente Aznar quería preguntarle si tiene en cuenta que en España hay una amplia, amplísima, mayoría social parlamentaria en torno a la reforma de la Ley de Partidos, y si cree que esto, teniendo en cuenta con lo que ha ocurrido con la postura de la Iglesia en el País Vasco, puede influir en las declaraciones del IRPF en los apartados que se destinan a la Iglesia.

Sr. Ahern.- Hemos visto aquí, en este país, en Irlanda también, los problemas que se han visto en otros sitios: gente que viene, tragedias, incluso algunos que murieron asfixiados en los contenedores. Hemos visto mucho tráfico ilegal, mucha manipulación, mucha mafia y mucha extorsión. Evidentemente, eso sólo se puede evitar luchando a través de la cooperación.

El Presidente del Consejo tiene una postura muy categórica y nosotros la apoyamos. Evidentemente, se trata de reflejar las conclusiones de Tampere y hacer que éstas se conviertan en una realidad.

Presidente.- Yo quiero agradecer el respaldo que ha manifestado el Taoiseach a las propuestas que va a hacer la Presidencia, el Plan Global de la Presidencia, sobre la política de inmigración y asilo, y, en general, sobre los planteamientos que vamos a hacer en el Consejo Europeo de Sevilla.

En relación con las otras cosas que me plantea, no voy a hacer ningún comentario. Son decisiones individuales que tienen que tomar los contribuyentes y, por lo tanto, cada contribuyente y cada persona, individualmente, extraerá las consecuencias que le parezcan oportunas de los debates que se producen en el país.

P.- Señor Ahern, ayer usted le dio el cargo de ministro a alguien que hace doce meses había dicho públicamente que iba a votar "no" en el referéndum del Tratado de Niza. ¿Piensa que es éste el mensaje más claro que puede mandar en este momento en el que está expresando su apoyo al Presidente del Gobierno, señor Aznar, de cara a que se pueda fomentar la realización del referéndum?

Sr. Ahern.- Yo he estado trabajando con esta persona a fondo en los últimos doce meses y sé que, en primer lugar, al principio, hizo todo lo posible porque se aprobara el referéndum; sé que también después expresó sus reservas, pero también he discutido con él el contenido de la declaración y sé que va a hacer todo lo posible para que la ratificación del Tratado de Niza se lleve a buen puerto.

P.- ¿Qué porcentaje de los trabajadores españoles cree usted que va a participar en la huelga del día 20 y qué coste va a haber para la economía española?

Presidente.- Yo lo que creo es que no hay ninguna razón para una convocatoria de huelga general en España en ningún caso. No hay ninguna justificación y no he escuchado ninguna razón que pueda avalar la convocatoria de esa huelga.

Aunque algunos no lo sepan, España es un país que es planteado como un ejemplo de éxito económico y social. En un país en el cual en seis años se crean tres millones y medio de nuevos empleos, hay cuatro millones más de cotizantes en la Seguridad Social, hay superávit en los Presupuestos y se crea una buena parte del empleo europeo, es difícil encontrar razones fundamentadas para convocar una huelga en ese sentido.

P.- ¿No tiene una estimación..?

Presidente.- Tengo la estimación más importante y es que no hay ninguna razón para hacerla.

Sr. Ahern.- Muchas gracias.